
 

合志市監査委員公告第 ４ 号 

 

地方自治法第１９９条第１項及び第４項の規定により令和元年１０月２９日

から令和２年２月５日までの間に実施した監査の結果に基づき講じた措置を、

同条第１４項の規定により、次のとおり公表します。 

  

  令和２年８月２１日 

 

                  合志市監査委員  松見 辰彦 

 

                  合志市監査委員  澤田 雄二 

 

指摘事項（改善が必要な事項） 

監   査 

対象機関 

監 査 の 結 果 措 置 状 況 等 

 

 

 

 

管財課 

（備品管理について） 

備品管理については、「合志市財

産管理規則」を定め、市の財産とな

る物品について厳正に管理すること

となっているが、未だ備品台帳に形

式・仕様・価格の記載がないもの等

が見られた。公会計財務諸表に直

結することでもあり、引き続き備品台

帳と現物との確認を行い、厳正に管

理すること。 （全庁） 

毎年度台帳及び現物との確認を

行い適正な管理に努めるよう通知を

行っております。なお、今後も引き続

き指導を徹底します。 

 

 

 

 

 

 

総務課 

（時間外勤務について） 

  時間外勤務の命令時間と、実際

の退出時間が大きく異なる複数の職

員が存在する。その原因を調査し、

全職員についても実態を把握するこ

と。併せて、時間外管理システムの

導入を早急に実施すること。（全庁） 

令和 2年 4月分のタイムカードよ

り平日 18時以降及び週休日・休日

の全時間に対して、勤務時間外に

勤務場所に滞留していた時間（時間

外勤務命令を受けずに勤務場所に

滞留している時間）を記入してもら

い、この勤務時間外滞留時間が 1 ヶ

月で 20時間を超えた職員について

は、各課等の長より理由を聴取し、

改善策を報告書に記入し提出しても

らうよう改善した。 

また、時間外管理システムの導入

については、システム開発業者へも



 

早急に導入ができるよう依頼したとこ

ろである。 

 

 

 

 

会計課 

（支払い遅延について） 

請求日から支払いまで期間が空

いているものが多数見られた。契約

書等で約定している場合はその定

められた日以内、約定していない場

合は 15日以内に支払わなければな

らないとなっている。支払遅延を防

止するためにもこのことを念頭に置

いて支払い事務を行うこと。（全庁） 

 支払遅延防止法に定められた期

限内に支払うよう、注意を払いながら

事務にあたります。 

 

 

 

 

 

秘書政策課 

（関東合志会への補助金について） 

関東合志会への補助金について

は、その在り方を検討されているが、

依然として合志市にとっての有益性

が確認できない。補助金の廃止を含

めて、その使途について改善を実施

すること。 

 関東合志会は、合志市に縁がある

方々が、会員相互の親睦と互助を図

り、かつ故郷合志市の発展に寄与

することを目的としています。 

 近年では、熊本地震の際の義援

金やふるさと納税でご協力を頂いて

います。 

 しかしながら、当会員も高齢化が

進み、総会等の参加者が少なくなっ

ている状況であるため、今後は若い

世代の加入促進を行い、ふるさと納

税や企業版ふるさと納税の支援をお

願いしていきます。 

 

その他検討が必要な事項 

 

 

 

 

 

農政課 

地域改善対策事業で建てられた

新古閑共同作業所（ライスセンター）

については、長年に渡り目的外使用

の状況にある。法的措置を含め、引

き続きその解消のため全庁的に取り

組まれたい。 

施設使用者へ目的外使用が是正さ

れなければ、法的措置により強制撤

去せざる得ない旨を伝え、相手方か

ら、片付けを含めて 2～3年ほど時間

を要する可能性があるとの返答があり

ました。 

一方、他施設の漬物工場や豚舎を

確認すると、部分的に目的外使用が

見られましたので、その改善も指示し

ました。法的措置をとる前に、先ずは

他施設の目的外使用の解消を進めて

いく予定です。 



 

今後も関係課と連携し全庁的に取

り組んでいきます。 

 

 

 

農政課 

合志バイオ Xについては、組合

員の脱会により事業の継続性が厳し

い状況にある。今後とも安定して事

業が継続出来るよう、引き続き組合

に対する支援策を全庁的に検討さ

れたい。 

安定して事業が継続できるよう民間

活用による支援策を全庁的に検討し

ます。 

なお、合志バイオＸは、製品の質向

上に向けて日々研鑽されており、数件

の取引先を新たに確保されている状

況です。 

 

 

農政課 

農業総合センターの利活用状況

は低調な状態にある。農政課に限ら

ず、幅広い用途で活用できるよう全

庁的に検討されたい。 

当該施設においては、地域農業の

振興を図るため農業者等の人材育成

のための施設であり、利用率向上を図

るため農業団体等へ積極的な活用促

進を図っていきます。 

 

 

 

 

管財課 

 

 

 

長期継続契約については会計年

度独立の原則により、債務負担行為

を活用することで単年度契約にする

よう検討されたい。 

 長期継続契約については、地方自

治法で認められている制度であり、合

志市長期継続契約に関する条例を定

め実施を行っています。また、同条例

に適用できない事業については、債

務負担行為の活用を行っています。

今後も地方自治法及び合志市長期継

続契約に関する条例等を遵守して、

事業にあった取り組みを行っていきま

す。 

 

 

 

生涯学習課 

マンガミュージアムのチャレンジシ

ョップについて、現状では十分に活

用されている状況ではない。今後も

っと有効活用できるよう、引き続き積

極的な活用策を検討されたい。 

 事業の存在や利用方法の広報活動

（Web申し込み）から日が浅く、広く情

報発信ができていなかった。 

 今後は、ルーロ合志の開業により賑

わいを促進することや市 HP等での広

報活動を行い、合志市商工会や合志

市内の農業関係団体への利用活用を

促し、出店の増加を目指します。 

 

 


